

# VICENTE ALEXANDRE, PREMIO NOBEL DE LITERATURA 1977

Per CATALINA CARRASCO DE BUSTAMANTE

Vicente Alexandre. Premio Nobel de Literatura en 1977, nació en Sevilla, el 24 de abril de 1903 y en 1950 su familia se trasladó a vivir en Aragón.

Desde joven sufrió enfermedades. Entre dos años con tuberculosis, en 1924.

Poeta, considerado como uno de los mejores poetas españoles, pasa a sus constantes enfermedades sólo lo largamente y en 1977 recibió el Premio Nobel, que ganó por ser buen poeta español, largamente considerado como uno de los mejores poetas nacidos en España. Se adhirió a la "generación del 27", a la cual pertenecieron, también: Federico García Lorca, Rafael Alberti, Pedro Salinas, Jorge Guillén, Luis Cernuda, Gerardo Diego, Miguel Hernández, Llorenç Príncep y muchos poetas más, luego de empujarlos.

Por de la "generación del 27" que son mucho lo popular y felebricio. En 1977 la Academia Sueca le otorgó

el Premio Nobel de literatura y sus críticos consideraron, casi a unánimes, que Vicente Alexandre lo merecía, y que en había hecho justicia al mundo. Se dijo a contestar que era el primer poeta nacido en un gran valor lírico español. Además se dijo que era un gran poeta lírico y humano, apreciado, especialmente por sus compatriotas de Aragón y por todas las especies de amantes.

El buen nombre español, Rafael Alberti, escribió de Alexandre en sus memorias "Los árboles perdidos".

Federico García Lorca dijo: "La voz de Alexandre fue considerada como la más cálida y humana de las líricas más y que había sabido expresar mejor el amor y la vida".

Alexandre dijo entonces: "Yo no soy poeta español, soy un poeta de

la solidaridad humana y el amor a la que pertenece a la poesía. Inmortal, es un amor. El amor es un sentimiento universal".

Ya se sabe que nació en Sevilla, el 24 de abril de 1903, sin embargo, no se ha dicho que en 1900 su familia se trasladó a vivir en Madrid y Alexandre, en 1914 estudió Derecho en esa ciudad y en 1917 comenzó el poeta Ramón Alonso, con el cual fueron amigos por su conexión por 1904.

En el año 1927 se licenció en Derecho y a título de Intendente Municipal. En 1921 entró a trabajar en las oficinas de Correos y Telégrafos, en Madrid, y en 1924 comenzó el poeta Rafael Alberti. Y en 1924 Alexandre viajó a París y Londres. En el año 1925 publicó sus poemas en la "Revista Occidente" y en el año 1927 vivió en Washington. Conoció ahí a García Lorca, Jorge Guillén, Juan Ramón Jiménez, "Premio Nobel" y a Llorenç Príncep.

En 1928 Alexandre obtuvo el primer premio nacional de literatura, por su obra "Canciones", "La Reducción de la Vida", en 1931 publicó, en Aragón, "Poesía de la Tierra". También conoció a Miguel Hernández y a Pablo Neruda y en el año 1927 publicó juntamente "Poesías de Federico García Lorca" y en el año 1928 publicó su "Elegía a la Muerte de Miguel Hernández".

En 1929 la "Academia Española de la Lengua" lo eligió "Académico de Número", y en 1929 publicó "Canciones" y poemas sueltos. En 1931 publicó "Canciones de la Tierra", sus poemas fueron traducidos al francés, en 1932, al alemán, en el año 1940 publicó "Retornos con Nombres". Y en 1935 obtuvo el premio de la crítica, se publicaron sus obras completas y se tradujeron al francés su obra "Historia del Corazón".

En 1977 publicó su Autobiografía "Al amanecer de la Noche".

La Prensa, junio, 5-X-1986 p. 3.

## Vicente Alexandre, Premio Nobel de Literatura 1977 [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Carrasco de Bustamante, Catalina, 1903-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Vicente Alexandre, Premio Nobel de Literatura 1977 [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile